

Canciller Gervasi reafirmó ante Asamblea General de OEA el compromiso peruano con la defensa de la democracia y promoción de los DD.HH.

Canciller Gervasi Asamblea OEA

22 de junio de 2023

Durante la Segunda Sesión Plenaria del 53° Periodo de Sesiones de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), la Canciller Ana Cecilia Gervasi afirmó que el Perú está comprometido con la defensa, promoción y fortalecimiento de la democracia, los derechos humanos, la seguridad y el desarrollo.

En su intervención en la sede de la OEA en Washington, EE.UU., la Ministra de Relaciones Exteriores señaló que nuestro país considera necesarios mayores esfuerzos conjuntos destinados al fortalecimiento de los mecanismos de implementación de la Carta Democrática Interamericana y resaltó el énfasis que determina este instrumento en la defensa del legítimo ejercicio del poder de los gobiernos democráticos.

“La Carta lo recoge explícitamente en varios de sus puntos centrales. Es por ello evidente que los cuestionamientos al legítimo ejercicio del poder de un gobierno establecido de acuerdo con las normas constitucionales democráticas de un país americano -como es el caso del actual gobierno del Perú- incumplen el espíritu de las obligaciones jurídicas que encarna la Carta Democrática Interamericana”, expresó la Canciller Gervasi.

Asimismo, alentó a la comunidad hemisférica a renovar su adhesión al principio de no intervención, en particular en lo referente a la relación con la defensa de la democracia, que está ajustada al derecho y es recogida en el tratado fundacional de la OEA.

De la misma manera la Canciller Ana Cecilia Gervasi explicó que, como todos los países del mundo, el Perú presenta retos en materia de derechos humanos, algunos de ellos cuyo origen se remonta a los acontecimientos que siguieron al golpe de Estado perpetrado por el expresidente Pedro Castillo en diciembre del 2022, quebrantamiento del orden constitucional que fue públicamente condenado por la Secretaría General de la OEA y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

En ese sentido, la Ministra de Relaciones Exteriores indicó que, como corresponde al Estado de derecho en una democracia, las entidades competentes están ejecutando investigaciones imparciales de los hechos ocurridos y hay una colaboración completa del Gobierno, además de un apoyo económico a favor de los deudos y personas heridas de gravedad.

“El Gobierno del Perú seguirá comprometido con la promoción del diálogo social, amplio e inclusivo, con un enfoque intercultural y de derechos humanos, el cual se viene desarrollando en todas las regiones del país. A la fecha suman más de 500 mesas de diálogo”, sostuvo.

Agregó que el Perú respeta y valora el importante trabajo que realiza la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y reafirmó el compromiso con el Sistema Interamericano de Derechos Humanos. Mencionó que se debe procurar mantener un trabajo cooperativo y no confrontacional entre los países del hemisferio y los órganos del sistema interamericano.

Finalmente, la Canciller Gervasi indicó que el Perú participa en los trabajos de la OEA con un ánimo constructivo y propositivo, entre los cuales se encuentran, la Presidencia peruana del Consejo Interamericano para el Desarrollo Integral (CIDI), los trabajos de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD) y sus grupos de expertos, los avances en la implementación de la Declaración Americana de los Derechos de los Pueblos Indígenas, entre otros.